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RÉUNION DU 16 JANVIER 2023 – 19 h – TEAMS 

PROCÈS-VERBAL 
 

Présences         

 Nom École / Service / Organisme  Nom École / Service / Organisme  Nom École / Service / Organisme 

☒ Bérubé, Nadia Deux-Moulins (parent) ☐ Filteau-Saindon, Daliane Beausoleil/du Parc (du Parc) (parent) ☒ Parent, Karina Saint-Michel (enseignante) 

☒ Boivin, Genevieve CIUSSSCN ☒ Gaboury, Simon Harmonie (St-Édouard) (parent) ☒ Poirier, Malorie 
Des Sentiers/Le Sommet (parent) 
(trésorière) 

☒ Castonguay, Sabrina Dysphasie Québec ☐ Gervais, Julie Marie-Renouard (TES) ☒ Richard, David 
du Trivent (parent) (représentant au 
comité de parents) 

☒ Chapados, Catherine Caps-des-Neiges (parent) ☒ Guimont, Marie-Ève PCH et Marie-Renouard (parent) ☒ Robichaud, Mariève Courvilloise (parent) (présidente) 

☒ Cliche, Mélanie 
Escale/Plateau-PCH-Services 
éducatifs (psychologue) 

☒ Laflamme, Mélissa Services éducatifs (directrice) ☒ Roy, Nadia Deux-Moulins (directrice adjointe) 

☒ Denis, Debbie Courvilloise (enseignante) ☒ Maheux, Nicolas Direction générale (directeur adjoint) ☒ Savoie, Mélanie De l’Escalade (parent) 

☒ Deschamps, Julie Marie-Renouard (TES) ☒ Matte-Gélinas, Marie-Ève Montagnac (psychoéducatrice) ☒ Trépanier, Amélie De la Pléiade (parent) 

☒ Dionne, Julie 
Des Sentiers (parent) 
(représentante au comité de 
parents – substitut) 

☒ Morissette, Jesse 
Escale/Plateau/des Sentiers (parent) 
(vice-président) 

   

         

 
 

 
 

 
 
 

Résolution Sujets Discussion Suivis Responsable 

 1. Accueil et mot de bienvenue Mme Mariève Robichaud préside la rencontre et souhaite la bienvenue aux membres.   

CCEHDAA 22/23-005 2. Adoption de l’ordre du jour Il est proposé par Mme Karina Parent et appuyé par M. Jesse Morissette d’adopter l’ordre du 
jour tel que déposé. 

Adoptée à l’unanimité  

CCEHDAA 22/23-006 3. Procès-verbal du 21 novembre 
2022 et suivis 

Il est proposé par Mme Mélanie Savoie et appuyé par Mme Nadia Bérubé d’approuver le 
procès-verbal du 21 novembre tel que déposé. 
 
Suivis 
 
Point 6 Mise à jour des services spécialisés 
 

Adoptée à l’unanimité  

Secrétaire de la rencontre Sylvie Chouinard Invité(e) Catherine Picard, directrice adjointe, Services éducatifs 
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Résolution Sujets Discussion Suivis Responsable 

Dépôt des signets des services spécialisés sur le site du Centre de services scolaire 
Mme Mariève Robichaud mentionne que les signets ont été déposés sur le site du CSS dans la 
section du CCEHDAA. 
 
Suivi concernant les élèves en CPC 
Mme Mélissa Laflamme mentionne qu’un suivi sera fait à la dernière rencontre de l’année 
2022-2023. 
 
Point 9.3 Rapport du représentant au comité de parents 
 
Vérification de la possibilité d’accès des membres du comité aux webinaires de la Fédération 
des comités de parents du Québec (FCPQ). 
Le suivi sera fait au point 10.2 
 

 4. Règles de régie interne Mme Mariève Robichaud mentionne que le document a été déposé dans le groupe SharePoint.  
 
Mme Laflamme mentionne qu’à la suite des commentaires reçus d’un membre, il y a des 
précisions à apporter : 
 

• Proposition pour que l’avis de convocation soit envoyé le mardi précédent la 
rencontre du comité, soit 5 jours ouvrables. 

• Statut des membres qui devrait apparaître dans la section des présences et absences. 

• Date de la prochaine rencontre qui devrait apparaître au procès-verbal. 

• Proposition de la levée de l’assemblée.  
 
Mme Catherine Chapados précise que dans les règles de régie interne, il est question de voter 
à la suite de la proposition, mais que l’étape du vote pourrait être enlevée. 
 
Mme Laflamme mentionne qu’il a été question également de la représentativité des ordres 
d’enseignement lors de l’élection des parents membres du comité.  
 
Mme Chapados propose de modifier la formulation de la phrase afin que ce soit une 
recommandation plutôt qu’une obligation. 
 
Mme Mariève Robichaud mentionne que, dépendamment de la volonté des membres, il faudra 
ajuster l’énoncé. 
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Résolution Sujets Discussion Suivis Responsable 

Mme Karina Parent mentionne qu’il est important d’écrire les bonnes choses dans le 
document, mais qu’il vaut mieux avoir des gens impliqués plutôt que de chercher à tout prix la 
représentativité des ordres d’enseignement. 
 
M. Nicolas Maheux mentionne que les règles de régie interne ont toujours été présentées à 
titre de guide sans être un cadre rigide.  
 
Mme Robichaud suggère de proposer une version corrigée à la prochaine rencontre et d’en 
faire l’adoption. Elle invite les membres qui le souhaitent à lui écrire s’ils ont des propositions 
de modifications avant la prochaine rencontre. 
 

 
 
 
 
 
 
 
Suivi 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
Mme Robichaud 

 5. Présentation des concepts 
d’adaptation et modification 

Mme Catherine Picard, directrice adjointe aux Services éducatifs, présente un document sur la 
différenciation pédagogique et répond aux questions. Certaines informations dans le 
document ne sont pas encore disponibles en ligne. 
 
Mme Laflamme apporte quelques précisions. 
 

  

 6. Suivi PEVR M. Nicolas Maheux mentionne que les focus groups sont en cours. Il ajoute qu’il est difficile de 
prendre position et d’aller plus loin dans l’élaboration du PEVR actuellement, car le CSS est 
toujours en attente du plan stratégique ministériel. Toutefois, il y a assurément un enjeu 
nommé en grande majorité concernant le bien être des élèves et du personnel. C’est pourquoi 
cet enjeu sera pris en compte en priorité pour le prochain PEVR.  
 
M. Maheux mentionne que tout près de 250 personnes, membres du personnel, seront réunis 
pour assister à des conférences en lien avec le bien être. Il sera également question lors de 
cette journée du travail de chercheurs dans le cadre du bien être des élèves. Tout ça dans le 
but d’alimenter les projets éducatifs des écoles. Il ajoute que d’autres éléments de consultation 
auront lieu dans les prochaines semaines. À cet effet, des invitations seront envoyées à des 
parents membres du Comité consultatif EHDAA ainsi que du Comité de parents. Ceux qui 
n’auront pas été invités pourront donner leur nom afin de participer à un focus group de 
parents. 
 

  

 7. Ententes de scolarisation 
CSSDPS 

Mme Mélissa Laflamme explique en quoi consiste les ententes de scolarisation. Elle fait un 
résumé d’un document acheminé lors de l’invitation et déposé dans le SharePoint.  

  

 8. Présentation des travaux du 
sous-comité « Journées 
EHDAA » 

Mme Mariève Robichaud fait un suivi des travaux du sous-comité « Journées EHDAA ». Elle 
mentionne que les parents pourront soumettre des mises en candidatures pour les membres 
du personnel des écoles de façon électronique. Un courriel d’information incluant le lien 
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FORMS a été acheminé par les écoles aux parents des élèves HDAA. Elle ajoute qu’une 
demande a été faite au Service des communications pour produire un communiqué de presse 
qui destiné aux journaux locaux pour diffusion. Mme Laflamme confirme que le communiqué 
de presse a été fait et envoyé. 
 
Mme Robichaud mentionne qu’une lettre de demande de commandite a été produite et 
envoyée à différentes compagnies. Elle ajoute qu’une commandite de 300 $ a été reçue de la 
part de la Coopérative de câblodistribution de l’Arrière-pays (CCAP). Elle mentionne qu’une 
entrevue sera faite sur la télé du CCAP pour promouvoir les Journées EHDAA.  
 
Mme Robichaud mentionne qu’une conférence virtuelle aura lieu le 21 février prochain à 19 h 
et sera animée par Mmes Stéphanie Dionne et Judith Cajelais. Le thème de cette conférence 
sera la communication : conditions gagnantes entre l’école, les parents et les élèves. La 
publicité ainsi que les informations pour les inscriptions seront publiées sur diverses 
plateformes. 

 9. Période de questions du public Aucun public.   

 10. Information de la présidente et 
de l’exécutif 

   

 10.1 Information de la 
présidente 

Mme Mariève Robichaud mentionne que les travaux du sous-comité visibilité sont en cours. 
Des recommandations ont déjà été faites et d’autres le seront éventuellement. 
 
Mme Robichaud place dans le clavardage un lien pour un sondage de la Fédération des comités 
de parents du Québec (FCPQ) destiné aux parents ayant des enfants avec des besoins 
particuliers et invite les personnes intéressées à y répondre. Voici le lien : 
https://www.fcpq.qc.ca/un-sondage-pour-les-parents-ayant-des-enfants-avec-des-besoins-
particuliers/?fbclid=IwAR3NVlK0jo-wcbXNft32arnW5brhPyp-
hWibELXA81InTiYBQ8yRX1p9HuM  
 

  

 10.2 Rapport du représentant 
au comité de parents 

M. David Richard mentionne qu’il n’y a pas eu de réunion du comité de parents depuis la 
dernière rencontre, mais une de l’exécutif. Il a été question des accès gratuits aux webinaires 
de la Fédération des comités de parents pour les membres du CCEHDAA. Il semble que des 
accès gratuits existent déjà. Des vérifications seront faites. 
 
M. Richard mentionne qu’il serait possible de visionner des webinaires en se déplaçant au 
Centre administratif, selon l’intérêt et la demande. 
M. Richard mentionne que l’institut des troubles d’apprentissage (ITA) offre une 3e journée de 
conférences gratuites le samedi 21 janvier 2023. Il invite les membres à aller consulter le site 
web : https://www.institutta.com/  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.fcpq.qc.ca/un-sondage-pour-les-parents-ayant-des-enfants-avec-des-besoins-particuliers/?fbclid=IwAR3NVlK0jo-wcbXNft32arnW5brhPyp-hWibELXA81InTiYBQ8yRX1p9HuM
https://www.fcpq.qc.ca/un-sondage-pour-les-parents-ayant-des-enfants-avec-des-besoins-particuliers/?fbclid=IwAR3NVlK0jo-wcbXNft32arnW5brhPyp-hWibELXA81InTiYBQ8yRX1p9HuM
https://www.fcpq.qc.ca/un-sondage-pour-les-parents-ayant-des-enfants-avec-des-besoins-particuliers/?fbclid=IwAR3NVlK0jo-wcbXNft32arnW5brhPyp-hWibELXA81InTiYBQ8yRX1p9HuM
https://www.institutta.com/
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M. Richard suggère la possibilité de présenter des capsules lors des rencontres du comité. 
 

 
Suivi 

 
M. Richard 

 11. Informations du Centre de 
services scolaires 

Mme Mélissa Laflamme mentionne qu’une première demi-journée a eu lieu en décembre 
dernier pour travailler les 4 enjeux postpandémiques issus d’une démarche collective 
rigoureuse en lien avec la pandémie. L’inspiration des chaires de recherche et des données 
probantes issues des écoles avaient inspirée 4 enjeux prioritaires tels que le bien être, la 
transition, les pratiques universelles pour soutenir la diversité dans la salle de classe et les 
pratiques pédagogiques et évaluatives. Elle mentionne que 16 ateliers ont été offerts dont 4 
ateliers par thématiques. Plus de 300 personnes ont participé à cette première demi-journée 
de formation. Elle ajoute qu’une 2e demi-journée aura lieu le 17 février prochain et une très 
grande participation du personnel est encore prévue.   
 

  

 12. Période de questions du public  Aucun public.   

 13. Bons coups dans les écoles Mme Guimond mentionne que, grâce à l’implication de Mme Julie Deschamps, TES, à l’école 
Marie-Renouard, son enfant a vécu le plan d’intervention autodéterminé et que ça été une 
expérience incroyable. Elle souhaite que cette pratique se multiplie. 
 
M. David Richard salue l’initiative du Centre de services scolaire d’avoir pris la décision 
d’annoncer la fermeture des écoles la veille de la tempête qui a eu lieu le 23 décembre dernier. 
 

  

 14. Questions diverses    

 15. Levée de l’assemblée Mme Robichaud mentionne que la prochaine rencontre aura lieu le 27 mars 2023. 
 
M. David Richard propose la levée de l’assemblée à 20 h 25. 

 

  

 
 
 
 

                 Mariève Robichaud, présidente           Mélissa Laflamme, directrice, Services éducatifs 
 


